
中西區區議會第十二次會議  
中西區區議會工作小組報告  

 
(i.)  中西區區議會事務工作小組  

 
小組主席 葉永成議員 報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 

(ii .)  中西區社區重點項目督導委員會  
 
委員會主席 葉永成議員 報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 

(iii .)  中西區海濱工作小組  
 
小組主席 陳學鋒議員 報告：  
 
工作小組在本年度舉辦了兩項活動，分別是「西區海濱繪畫比賽」及「西

區副食品批發市場墟日嘉年華 2013」。  
 
「西區海濱繪畫比賽」已在 2013 年 10 月至 11 月順利舉行。工作小組共

收到 131 份參賽作品（中學組 38 份，小學組 84 份，親子組 9 份）。評審

委員會已在 11 月 20 日挑選得獎作品，比賽的獎項儀式亦已於 2013 年 12
月 15 日的「西區副食品批發市場墟日嘉年華 2013」舉行。得獎作品會於

2014 年印製成海報美化中區天橋柱身。  
 
「西區副食品批發市場墟日嘉年華 2013」於 2013 年 12 月 14 及 15 日於西

區副食品批發市場舉行，兩天活動的總入場人次為 4735 人。本年度共有

17 個場內行商及 9 個場外行商參加。參加商號售賣蔬菜、水果、蛋品及其

他特色貨品。另外，場內亦有特色烹調的美食及金茶王沖調飲品試飲，及

地區團體表演。工作小組安排了旅遊巴在上環市政大廈、卑路乍灣公園入

口、石塘咀及正街接載區內街坊和區外的旅客，方便他們來到西區副食品

批發市場。  
 

 

( iv.)  旅遊事務暨商貿推廣工作小組  
 
小組主席 吳少強議員 ,MH報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
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(v.)  中西區健康城市督導委員會  
 
委員會主席 陳捷貴議員 ,BBS,JP報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 
 

(vi.)  關注中區警署古蹟群及前荷李活道警察宿舍發展工作小組  
 
小組主席 張翼雄議員 報告：  
 
小組於二零一三年十二月二十三日舉行第九次會議，討論內容概述如下： 
 
(a) 荷李活道前已婚警察宿舍  

(i.) 「 i-Cube」、地下詮釋區及鴨巴甸街行人入口的內部工程、兩座

前警察宿舍大樓及前少年警訊會所樓的內部翻新工程已接近完

成；  
(ii.) 「元創方」於 2013 年 11 月至 12 月期間開放第四號臺階，供

DETOUR 2013 舉行開幕禮及小型展覽。「元創方」亦於 2013 年

12 月初與比利時 Flanders Investment & Trade Agency 簽訂合作備

忘錄；及  
(iii.) 就餐飲服務方面，「元創方」正逐步落實能提供大眾化價格的餐

飲服務供應商。  
 

(b) 中區警署古蹟群活化項目  
(i.) 兩幢新建築物亞畢諾翼及奧卑利翼的地基工程及灌漿加固工程

已經完成；  
(ii.) 歷史建築物原有木門窗和屋頂的修繕工程現正繼續進行，而其他

復修工程及保護工作亦有良好進展；  
(iii.) 馬會在工程開展前已進行了完整的勘察，記錄所有裂縫和破損的

位置和情況，並定期進行監測和檢查。監測結果顯示建築物的情

況穩定；  
(iv.) 馬會正按計劃進行建築群周邊道路改善工程，包括加固建築群 (亞

畢諾道段 )的磚石結構圍牆和亞畢諾道西側加設行人道；及  
(v.) 馬會已公開邀請有興趣機構參與中區警署建築群的營運，現正詳

細研究收到的資料，從而制訂下一步甄選安排。馬會亦正在籌組

負責遴選營運者的評審委員會，成員包括熟悉藝術營運的人士及

中西區區議會議員。  
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(vii.)  中西區關注樓宇管理工作小組  
 
小組主席 張國鈞議員 報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 

(viii .)  關注中西區上山行人扶手電梯發展工作小組  
 
小組主席 張翼雄議員 報告：  
 
小組於二零一三年十二月二十三日舉行第十一次會議，討論內容概述如

下：  
 

(a) 檢討正街行人扶手電梯的工程進度  
(i.) 正街行人扶手電梯所有段落已全部開放供市民使用；及  

 
(ii.) 路政署正重鋪附近路面及進行安裝輪椅升降台的工程。  

 
(b) 監察中環 -半山行人扶手電梯的日常運作、維修、優化及增建  

(i.) 機電工程署表示將更改中環 -半山行人扶手電梯定期檢查的時間

表，將大部分檢查時間改於晚間進行；  
 

(ii.) 機電工程署向小組介紹中環至半山自動梯系統自動行人道及自

動梯更新工程。組員普遍對工程表示同意，但對工程的公眾諮詢

安排、進行年期、招標程序及物料表達關注；及  
 
(iii.) 就討論文件「要求興建一座升降機，由摩羅廟交加街連接羅便臣

道現有架空行人扶手電梯」，小組討論後同意有關建議，並同意

去信路政署安排實地視察，並將有關文件提交交運會討論。  
 

(c) 監察磅巷行人扶手電梯的發展計劃  
(i.) 路政署表示已完成磅巷扶手電梯項目的公眾諮詢，現正整理及分

析收集到的資料。  
 
中西區區議會秘書處  
二零一四年一月  
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